

LKV Austria ist neuer Dienstleister für die Landwirtschaft

Die LKV Austria ist eine Gemeinnützige GmbH mit den Landeskontrollverbänden Burgenland, Niederösterreich, Oberösterreich, Salzburg, Steiermark und Tirol sowie der Zentralen Arbeitsgemeinschaft österreichischer Rinderzüchter (ZAR) als Gesellschafter. Der Firmensitz ist im Haus der Tierzucht in der Dresdnerstraße in Wien.

Österreichweite Aufgaben in der Leistungsprüfung

Die Geschäftstätigkeit gliedert sich in zwei Kernbereiche. Der Bereich Leistungsprüfung umfasst die österreichweite Erstellung, Koordination und Aufrechterhaltung des Qualitätsmanagementsystems in der Milch- und Fleischleistungsprüfung.

Eine wichtige Aufgabe ist die zentrale Bündlerfunktion im Qualitätsprogramm QS Kuh und QS Schaf/Ziege. Im letzten Jahr konnte für die Mitgliedsbetriebe der Kontrollkostenzuschuss erfreulicherweise auf 30,00 Euro pro Kuh und Jahr angehoben werden. Derzeit wird bereits intensiv an der Weiterentwicklung des Programmes für das Jahr 2020 gearbeitet.

Wesentlich ist auch die Mitarbeit an zahlreichen nationalen und internationalen Projekten zur Weiterentwicklung der Leistungsprüfung und des Datenmanagements in Österreich. Durch die Mitgliedschaft beim europäischen Forschungsverbund EMR wird an zusätzlichen Daten aus der Einzelkuhprobe zur Unterstützung des Herdenmanagements und der Zucht geforscht. Ein erster wichtiger Parameter ist der dreistufige Ketoseindex zur Überwachung des Stoffwechsels der Kühe.

Akkreditierte Zertifizierungsstelle

Die LKV Austria ist auch eine akkreditierte Zertifizierungsstelle für Bio- und Gentechnikfreiheit nach der Norm EN ISO 17065. In erster Linie werden die Standards Bio, Gentechnikfreiheit und AMA Gütesiegel inklusive zahlreicher privater Standards der Kunden kontrolliert. Tierwohlchecks sowie die Standards „Gutes vom Bauernhof“ bzw. „Urlaub am Bauernhof“ runden das Portfolio ab. In den letzten Jahren konnten zahlreiche neue landwirtschaftliche Betriebe, Zuchtverbände, Erzeugergemeinschaften, Molkereien, Schlachthöfe und Lebensmittelverarbeiter als Partner gewonnen werden. Im Jahr 2019 ist die LKV Austria mit knapp 4.000 jährlichen Kontrollen bei rund 12.500 Kunden bereits eine der größten Zertifizierungsstellen in Österreich. Ab heuer werden gentechnikfreie Mastprojekte, ein Projekt für Jungviehaufzuchtbetriebe sowie zahlreiche neue Biobetriebe betreut.

LKV Austria ist somit auch ein kompetenter und erfahrener Partner für die Durchführung von Biokontrollen am landwirtschaftlichen Betrieb.

Kontakt:
LKV Austria Gemeinnützige GmbH
Zertifizierungsstelle
Auf der Gugl 3
4021 Linz



Foto: Jahresschulung 2019:
Das Kontrollpersonal der LKV Austria aus den verschiedenen österreichischen Bundesländern ist für die neue Kontrollsaison 2019 bestens vorbereitet und gerüstet.

Autor:
LKV Austria